

# HACER LAS COSAS CON PASIÓN

Su impecable trayectoria como socio fundador de la firma Von Wobeser y Sierra, S.C., actual presidente de la International Chamber of Commerce México, así como vicepresidente del Consejo Consultivo de Grupo Modelo y patrono del Consejo de la Comunicación, han demostrado su compromiso con México.

 Tania Aguirre  @leovibess  Oscar Agis  @oscar\_agis  
 Carlos Cuevas  2 de junio de 2021. Bosques de las Lomas, Ciudad de México.

**INICIÓ SU** carrera profesional como pasante en el departamento jurídico de una empresa transnacional y después en un despacho mexicano de abogados grande y reconocido en el que permaneció por diez años. En estas experiencias profesionales pudo observar detenidamente todos los procesos que estaban inmersos en la profesión. Posterior a ello, e iniciando la aventura junto con un amigo (Maclovio Sierra), decide poner en marcha el nuevo despacho Von Wobeser y Sierra S.C., mismo que al día de hoy ha acumulado 36 años de historia que confirman que tomar el riesgo fue la decisión correcta.

Claus Von Wobeser inicialmente enfocó su profesión al derecho corporativo, pero bastó que entrara en contacto con el arbitraje para darse cuenta de lo que realmente significaba su pasión. “Me di cuenta que el arbitraje era una manera de solucionar las controversias de forma pacífica, privada y a través de un mecanismo muy especializado. Me llamó mucho la atención, pero no había habido un solo arbitraje en la historia de México en el que una empresa se sometiera a las reglas de la Cámara Internacional de Comercio, que es el organismo más importante a nivel mundial que administra arbitrajes en todo el mundo. Al principio de mi carrera nunca pensé que el arbitraje iba a despegar como despegó, yo pensaba que me iba a dedicar al derecho corporativo y que eventualmente llevaría un arbitraje cada cinco años, pero, al cabo de los años, se ha convertido en una de las áreas más importantes del despacho y en mi área de especialización”.

La firma al día de hoy cuenta con 18 socios y está constituida por un comité ejecutivo, diversos comités operativos y áreas de soporte como recursos humanos, administración y finanzas, marketing e informática. Son 16 áreas de práctica desde medio ambiente, energía, litigio, laboral, arbitraje, exterior, las cuales están a cargo de los 120 abogados y pasantes que conforman Von Wobeser y Sierra S.C., además de sus 80 colaboradores administrativos.

## Logros

Además de ser nombrado árbitro en distintas controversias de gran relevancia mundial, durante su gestión del 2001- 2003 como Presidente de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, demostró lo importante y esencial que es para él la ética profesional, impulsando así las denuncias ante prácticas corruptas de abogados; asimismo creó la Comisión de la Mujer para incorporar un mayor número de mujeres a La Barra, al igual que impulsó la creación de la Comisión de Jóvenes Abogados. Dichas acciones fueron denotando una de las prioridades que han formado parte de la carrera de Claus, y que hoy han demostrado la capacidad de la firma, la diversidad.

Situándose en San Luis Potosí, participaron en la construcción de la planta de BMW, en donde Claus formó parte desde la elección del terreno, pasando por el periodo de construcción e inicio de operaciones. “Yo participé activamente en el proceso para convencer al Consejo de BMW Alemania de que

## CONCEPTO

**El arbitraje** es un procedimiento por el cual las partes, a través de un acuerdo contractual, someten una controversia a un árbitro o a un tribunal de varios árbitros que dicta una decisión (laudo arbitral) que es obligatoria para las partes. El objetivo es evitar los tribunales, pues cada parte nombra a sus árbitros privados para llevar a cabo un proceso neutral, confiable en donde haya transparencia y certeza.

“Como abogados debemos de reforzar los valores e integridad, y enfocarnos a dar lo mejor a los clientes, ofreciendo soluciones concretas y prácticas, siendo valientes como abogados al tomar riesgos”.



**CLAUS VON WOBESER**

Presidente de la International Chamber of Commerce Mexico "ICC México"

“Los mexicanos si competimos con todo el mundo, somos muy talentosos. A veces nos hace falta creérsela, pero es real”.

**i LOGRO**

**Ha asesorado** a múltiples empresas mexicanas y extranjeras en grandes operaciones y disputas, incluyendo a AB InBev. Su prestigio profesional lo llevó a ser nombrado Presidente del Consejo de Administración del Grupo Modelo (2013 – 2016).

invirtieran en San Luis Potosí, y hoy es la planta más moderna de BMW en todo el mundo. Cuando empezaban eran 300 ejecutivos alemanes, pero se capacitaron durante tres años a muchos mexicanos y mexicanas en temas de robótica, y dicha capacitación tuvo un impacto tan importante, que hoy son 30 ejecutivos alemanes únicamente. Este proceso tuvo un impacto muy positivo en la creación de empleos y el desarro-

llo regional, y yo fui parte de él, lo cual ha sido muy interesante y enriquecedor para mi historia profesional”.

Manteniendo su compromiso con el ejercicio de la profesión, participó junto con cinco abogados para redactar la guía de pro bono en el continente americano, asumiendo la responsabilidad de que quienes firmaran, cumplieran con su trabajo pro bono. En el despacho han llevado el tema desde hace muchos



www.vonwobeser.com  
@VWyoSoficial  
Von Wobeser & Sierra, S.C.  
Von Wobeser y Sierra, S.C.  
Paseo de los Tamarindos  
60 C.P. 05120 Mexico City  
+52 (55) 5258 1000



años, sin embargo, se tiene la meta de incrementar cada vez más el número de casos, pues la falta de acceso a la justicia y las necesidades de la sociedad, son muchas.

### El ejemplo de un líder

Existen aptitudes muy claras que lo han colocado durante su trayectoria como un líder, obteniendo resultados de alto prestigio, compartiendo siempre su ética y sus valores. “He sabido escoger gente muy capaz, bien preparada, no solo hablando de una capacidad jurídica, sino una capacidad de análisis. En el despacho si nos fijamos en las calificaciones obtenidas durante la carrera.

Muchos dicen que no importan, pero yo creo lo contrario”.

Dentro de la firma se han establecido lineamientos y objetivos muy claros, dentro de ellos está la importancia de apoyar a toda costa el crecimiento de los abogados con diversas acciones que han implementado, apostando siempre por una continua capacitación. “El día de hoy nosotros somos 18 socios, y casi todos han entrado al despacho como pasantes y que poco a poco hemos ido formado como abogados, apoyándolos para continuar con sus estudios fuera, siempre en las principales universidades del mundo como lo son Harvard y Stanford. Las relaciones creadas a lo largo del tiempo con despachos internacionales nos han permitido contar con espacios en donde nuestros abogados puedan ir y aprender las modalidades de cada país”.

### Retos

Al formar parte de la Cámara Alemana como presidente, Claus ha buscado promover a México como un destino seguro para inversionistas extranjeros. “Siempre hemos querido apoyar a las empresas mexicanas en sus negocios fuera de México, pero también a las empresas extranjeras que buscan invertir en México. Hoy no se deben de ver las inversiones como un fin único para ganar utilidades, sino que también se busca la responsabilidad social, la protección del medio ambiente, la reducción de la pobreza y desigualdad, la capacitación del personal, la tecnología y la educación”.

Como parte de sus principales acciones, destaca su participación activa para llevar a cabo la negociación del TLCAN a principios de los 90, y con ello el T-MEC, que ha marcado un antes y un después para la economía, ha ido transformándose debido a los cambios que esta nueva era ha arrojado, tales como el comercio electrónico y los avances tecnológicos que han revolucionado las relaciones mundiales, en las que México tiene una gran capacidad, siendo hoy uno de los principales clientes comerciales de Estados Unidos. “Después de 26 años del TLCAN, creo que era necesario una moderniza-

